



Lycée Chaptal
MENDE

DECLARATION EN MATIERE DE STRATEGIE ERASMUS

Augmenter les mobilités Etudiants et Personnel et

Développer notre vocation internationale

« L'Europe doit être cet espace où chaque étudiant devra parler au moins deux langues européennes d'ici 2024. Au lieu de regretter le morcellement de nos contrées, renforçons les échanges ! En 2024, la moitié d'une classe d'âge doit avoir passé, avant ses 25 ans, au moins six mois dans un autre pays européen. Qu'il soit étudiant ou apprenti. Et ici même où quelques pionniers, comme à Bologne, Montpellier, Oxford ou Salamanque ont cru dans le pouvoir de l'apprentissage, de l'esprit critique et de la culture, je veux que nous soyons à la hauteur de ce grand dessein ».

Discours d'Emmanuel MACRON du 26 septembre 2017.

Le Lycée Chaptal est un lycée d'enseignement général qui se situe dans un environnement rural. La moitié de ses élèves sont internes et certains sont domiciliés à 1h30 voire 2h du l'établissement.

Dans le cadre de sa politique de désenclavement, l'un des axes du projet d'établissement est l'ouverture à l'international. Le lycée a d'ailleurs obtenu le label Euroscol en septembre 2019.

Le lycée propose l'enseignement de 4 langues vivantes étrangères : anglais, allemand, espagnol et italien.

Le lycée offre plusieurs formations plus spécifiquement orientées vers l'international :

- Section européenne en anglais et en espagnol de la seconde à la Terminale (Discipline Non Linguistique Histoire-géographie)
- Section binationale Bachibac depuis septembre 2020

Au niveau supérieur : Brevet de Technicien Supérieur, spécialité TOURISME avec option facultative « parcours de professionnalisation à l'étranger »

D'autre part, nous recevons chaque année deux assistants de langue étrangère en anglais et en espagnol : Ces assistants favorisent la connaissance des élèves sur leur pays respectif et participent à l'apprentissage linguistique des jeunes.

Cette ouverture internationale nous paraît nécessaire de par l'isolement de la Lozère et donc de notre lycée et de par l'hétérogénéité sociale du public que l'on reçoit au Lycée. Les néo lycéens proviennent de petits collèges, pour lesquels il est souvent difficile d'organiser des mobilités.

Le lycée a toujours favorisé l'organisation de voyages à l'étranger afin d'ouvrir les élèves à d'autres cultures et d'autres pratiques. En Allemagne, en Espagne et en Italie, qu'ils s'agissent de voyages linguistiques et culturels ou d'échanges scolaires, les destinations restent des pays « limitrophes » à la France car les déplacements sont onéreux de par l'isolement géographique. La participation au programme Erasmus + est donc une réelle opportunité pour les participants car il contribue à l'équité entre les territoires.

Afin de se donner les moyens de développer son ouverture à l'internationale, le lycée a attribué les fonctions d'Enseignant Référent à l'Action Européenne et Internationale à une enseignante de langue vivante étrangère. Depuis lors, le lycée a mis en place des mobilités de personnels.

Objectifs et groupes cibles les plus importants

Enseignement secondaire

L'établissement a une politique de partenariat avec des établissements à l'étranger : nous avons développé un partenariat avec l'Allemagne et avec l'Espagne et restons ouvert à toutes les opportunités qui pourraient se présenter. Le lycée propose des échanges linguistiques périodiques.

Le lycée Chaptal veut :

- ➔ Pérenniser les échanges avec des partenaires étrangers, européens et non européens en développant les projets internationaux.
- ➔ Diversifier les destinations afin d'offrir à nos élèves une ouverture culturelle et linguistique la plus large possible.
- ➔ Développer davantage les projets de mobilités d'études pour ses élèves du secondaire, dans le cadre de sa section binationale Bachibac et des sections SELO.
- ➔ Développer les projets Etwinning permettant d'inclure des cohortes d'élèves plus nombreuses.

Objectifs 2027 : Tous les élèves de SELO ou Bachibac doivent, au cours de leur scolarité au Lycée Chaptal, avoir eu **l'opportunité de participer à un projet international** voire à une mobilité individuelle ou collective dans un pays partenaire.

Enseignement supérieur

Le lycée Chaptal détient la Charte ECHE depuis 2014 et a obtenu l'accréditation pour la période 2021-2027. Cette collaboration européenne permet de développer les mobilités étudiantes et particulièrement les mobilités de stage pour ses étudiants en BTS « Tourisme ».

Les objectifs du lycée Chaptal sont, à travers ces stages, de favoriser l'expérience interculturelle des étudiants afin de développer leur faculté d'adaptabilité professionnelle et personnelle. Les stages à l'étranger permettent également de développer leurs compétences professionnelles. Ils seront, ainsi, plus autonomes et mieux préparés à s'intégrer dans la vie active. Enfin, ces stages contribuent à développer, par l'immersion totale à l'étranger, leurs compétences et leur aisance linguistiques, essentielles dans le secteur du tourisme.

Objectifs 2027 : Poursuivre les mobilités de stage à l'étranger et développer les mobilités d'études dans un établissement partenaire.

Les objectifs du lycée Chaptal pour son personnel :

Le lycée Chaptal encourage leur participation à des stages linguistiques ou des stages d'observation et d'échanges de bonnes pratiques.

Le lycée Chaptal est un petit établissement. Afin de développer son réseau de partenaire, il a intégré le Campus des métiers et des Qualifications d'Excellence en hôtellerie restauration et tourisme grâce auquel un consortium « CampusMob » a été créé en 2020. « CampusMob » est un projet Erasmus+ (Ka101) qui regroupe en consortium 12 lycées proposant des formations Hôtellerie Restauration, Tourisme dans l'académie de Montpellier. Dans le cadre de ce projet, plusieurs membres de la communauté éducative se sont déjà positionnés ou ont déjà participé à des mobilités collectives et individuelles : DIPS (Developping International Projects for Schools), stages d'approfondissement en langue, job shadowing. A l'instar de ce qui a été initié par le CampusMob, le lycée Chaptal souhaite inciter les personnels de l'équipe éducative à :

- Effectuer des stages de jobshadowing
- Réaliser des stages d'approfondissement en langue pour les enseignants afin de présenter une certification en langue vivante.
- Utiliser davantage la plateforme eTwinning pour les projets internationaux.

La participation du lycée Chaptal au programme Erasmus + aura pour impact :

- EGALITE DES CHANCES entre les élèves
- DEVELOPPER l'esprit citoyen européen des élèves.
- AMELIORER la mobilité des élèves (Carte étudiante européenne, Europass reconnaissant officiellement leur mobilité).
- MONTER EN COMPETENCE en langues : objectif B2 en fin de cycle pour au moins 2 langues étrangères.
- VALORISER le curriculum des élèves
- FAVORISER les innovations pédagogiques des enseignants.
- ENCOURAGER les projets eTwinning.
- DEVELOPPER les Disciplines Non Linguistique
- ETOFFER son réseau de partenaire